

Gente de Iquique

Juan Castro, relacionador público

46F6581

Toda la vida ha vivido pegado al quehacer literario. El hubiera sido el hombre más feliz si hubiera podido dedicar todo su tiempo a la creación, pero había que sobrevivir.

PATRICIO RIVEROS OLAVARRÍA



"Tuve un tumor maligno, y ahora estoy aquí, sano y salvo..."

"Para ser hombre sentenció José Martí, el apóstol de la nacionalidad cubana: "hay que tener un hijo, plantar un árbol y escribir un libro". Don Juan Castro es padre de cinco hijos, y ha plantado varios árboles; sin embargo aún lo falta escribir el libro, y esta tercera conquista no la busca tan sólo para cumplir con el mandamiento de José Martí; la busca porque, en realidad, la creación literaria ha sido la pasión de su vida, la cual, como la de muchos iquiqueños de la vieja guardia, surgió en la pampa.

OCHO KILOMÉTROS

"Naci en el pueblo de Alto San Antonio, el cual estaba rodeado de oficinas salitreras, cerca de La Noria, San Pedro, y San Pablo. En Alto San Antonio la mayoría eran co-

merciantes y empleados. Fue un lugar de diversiones, de salones, donde los obreros y el personal de las oficinas pasaban sus noches de placer", dice don Juan Rubén Castro Ahumada (24 de agosto de 1927). Hasta 1932 la vida de la familia Castro Ahumada fue normal, pero con la primera gran crisis salitrera, este año, el padre deja de ser comerciante y se ve obligado a ser obrero particular, y comienza un período de supervivencia, a través de los años, por diferentes oficinas salitreras. Cuando los Castro Ahumada vivían en el campamento de Slavonia, que eran dos corredores de casas, no más, el niño Juan caminaba quince metros para ir a su escuela; pero cuando la familia se trasladó a Buena Ventura, la escuela le quedaba a dos kilómetros, y como eran dos jornadas de clases, eran ocho kilómetros los que caminaba diariamente.

EL POETA

"No, no quiero pensar que hoy está desolada/ Sólo quiero recordarla/ como si el ayer hubiera regresado/ y sentir otra vez sus aromas salobres/ su olor a pan en las mañanas/camino de la escuela, insensibles al frío/ en un abrigo húmedo/ de camanchaca..." Escribió el poeta lleno de nostalgia en uno de sus tantos poemas. Toda la vida ha vivido pegado al quehacer literario y relacionando a los medios de comunicación. El hubiera sido el hombre más feliz, a todo lo ancho y largo de la muy poblada pampa, y en todo el puerto grande como un salar, si hubiera podido dedicar todo su tiempo a la creación literaria, pero había que sobrevivir; por eso, después de haber egresado como contador del Comercial, hizo trabajos administrativos en diversas empresas, fue propietario de un par de restaurantes (entre ellos el afamado Las 5 Esquinas), y se afianzó

en las relaciones públicas, siendo el actual presidente del Colegio Regional de Relacionadores Públicos de Chile. Hoy es el relacionador público a cargo de las oficinas de Iquique, de la Asociación de Municipalidades Rurales. De todas formas el poeta es un agradecido de la vida. Un cáncer lo tuvo entre las cuerdas y no muy lejos de ir a dar a la lona de la muerte. "Me esperó mi gran amigo el doctor Alfredo Ávalos, y luego me aplicaron cobalto. Tuve un tumor maligno, y ahora estoy aquí, sano y salvo... Como poeta he escrito poemas laureados en las fiestas primaverales de Iquique, en la Semana de Trapacá, y en el Carnaval. Actualmente soy parte del taller literario que el profesor Jaime Ceballos imparte en el Palacio Astorero". Además don Juan Castro hace magia con su tiempo, y se da espacio para cumplir sus funciones como Presidente de la Corporación Hijos del Salitre.

Sólo le falta el libro [artículo] Patricio Riveros Olavarría.

Libros y documentos

AUTORÍA

Riveros Olavarría, Patricio, 1962-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sólo le falta el libro [artículo] Patricio Riveros Olavarría. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)